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Mitteilungsblatt des DARC - Ortsverband Mainz-K07 

 

Mai/Juni 1999 Jahrgang 14 

 

 Neues aus K07 
 

Das EMVU-Team des  

Ortsverbandes informiert 
 

pi - Der EMV-Referent des Distriktes, 

Christoph Bothe, hat auf der diesjährigen 

Distriktsversammlung des Distriktes 

Rheinland-Pfalz darauf hingewiesen, daß 

die Übergangsfrist für die Abgabe der 

Selbsterklärungen nicht unbedingt bis zum 

Januar 2000 abgewartet werden sollte. Dies 

ist vor dem Hintergrund der veränderten 

politischen Lage im Zusammenhang mit 

der Verhaltensweise der RegTP gegenüber 

anderen noch offenen Themen (z.B. Fre-

quenznutzungsplan) zum Amateurfunk-

dienst angeraten. So gilt es nun nachzuwei-

sen, daß die Funkamateure willens und 

fachlich in der Lage sind, das ihnen einge-

räumte Privileg einer Selbsterklärung auch 

eigenverantwortlich umzusetzen. 

 

Klasse2-Lizenzinhaber sollten die Erklä-

rung sofort einreichen, da sie keine HSM-

Grenzwerte einzuhalten haben. Inhaber von 

KW-Lizenzen sollten heute schon einrei-

chen, sofern die jeweilige örtliche Gege-

benheit eine Einhaltung der HSM-Werte 

problemlos zuläßt. Nur Funkamateure, de-

ren räumliches Umfeld hierbei Probleme 

erkennen läßt, sollten bis zur möglichen 

Reduzierung der Grenzwerte zum Jahres-

ende hin abwarten. 

 

Im Zusammenhang mit den noch anstehen-

den Fragen um das Thema der Nahfeld-

Situation wurde auf der Distriktsversamm-

lung das Bemühen des DARCs betont, hier 

eine Regelung zu vereinbaren, die eine ein-

fache Rechenlösung für die Funkamateure 

erlaubt. Dies ist deshalb von großer Bedeu-

tung, da die bisherigen Berechnungsme-

thoden für das Nahfeld sehr komplex sind 

und als Alternative hierzu heute nur der 

Weg über eine Messung bleibt. Angestrebt 

wird ein Rechenverfahren über eine Art 

„Sicherheitsaufschlag“ auf den für das 

Fernfeld errechneten Wert. Die Distrikt-

Holzturm-
blättche
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sversammlung hat dennoch die Anschaf-

fung eines DM 15.000.- teueren Messgerä-

tes beschlossen, um in Problemfällen bei 

einzelnen Funkamateuren Unterstützung 

leisten zu können 

Nach einem Hinweis von Ottfried, DK1EI, 

erstellt das Katasteramt Mainz gegen eine 

Gebühr vom DM 23.- eine Kopie des für 

den bei der Selbsterklärung benötigten La-

geplans. 

 

 

 

Neues aus K07 - Termine 
 

Zu den folgenden Veranstaltungen wer-

den alle Interessenten herzlich eingela-

den: 

 

05.05.1999 

FD-Besprechung bei Ottfried, DK1EI, um 

19.00 Uhr in Laubenheim 

 

08.05.1999 

OV-Lager-Aktion um 9.00 Uhr in der Al-

ten Ziegelei in Bretzenheim, (kostenloses 

Frühstück für die Helfer wird bereitgehal-

ten!!!) 

 

12.05.1999 

Aktivitätsabend des Distriktes Rheinland-

Pfalz auf 2 m von 18.00 - 20.00 UTC 

 

4.-6.6.1999 

CW-Fieldday des OV Mainz DL0MZ/p auf 

dem Gelände hinter der Alten Ziegelei in 

Bretzenheim. Beginn des Aufbaus: Freitag 

17.00 Uhr MESZ 

 

27.08.199 

Grillabend in der Alten Ziegelei in Mainz 

Bretzenheim 

 

 

Verstorben:  Heinz Stöbener 
 

Am 25.03.1999 verstarb unser Funkfreund 

Heinz Stöbener, DL6IS. Heinz war früher 

Mitglied im OV-Mainz, hatte aber bereits 

vor vielen Jahren seinen Wohnsitz nach 

Heuchelheim verlegt. Bis zuletzt bezog er 

das Holzturmblättche und zeigte damit sein 

Interesse an unserem Vereinsgeschehen.

 

 

 Impressum 
Die Redaktionsmitglieder: 

 

DF2PI Suitbert Monz 

C.-F.-Goerdeler Str.7 

55268 Nieder-Olm 

06136-925478 

E-Mail: Suitbert.Monz@main-rheiner.de 

 

DF7PN Wolfgang Hallmann 

Frh.v.Wallbrunn 42 

55288 Partenheim 

06732-64887 

E-Mail: whallmann@gmx.de 

 

DL5PC Helmut Jahn 

Am Hundacker 12 ,  

55257 Budenheim 

06139-960985 

E-Mail: Helmut.Jahn@gmx.de 

 

Internet: www.dl0mz.de 

 

Bezug des Holzturmblättche: 

Der Bezug erfolgt mindestens für ein Jahr zum Preis 

von DM 15. Bestellung erfolgt durch Überweisung 

auf das Konto: 424 528 bei der Sparda-Bank Mainz, 

BLZ 550 905 00 (Empfänger: S. Monz). 

 

 

Erscheinungsweise: 

Alle zwei Monate zum Januar, März, Mai, Juli, Sep-

tember und November. 

 

 

Haftung und Verantwortung: 

Für namentlich gekennzeichnete Artikel haftet der 

Verfasser. 

 

 

Redaktionsschluß: 

Jeweils zum 15. des Vormonates. Abweichungen 

möglich, daher bitte nachfragen. 

 

http://www.dl0mz.de/
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Protokoll zur 

Jahreshauptversammlung des 

Deutschen Amateur-Radio-Club e.V 

Ortsverband K07 - Mainz (1999) 
                           

Ort Internationale Bildungs- und Begegnungsstätte IBS Lenneberg e.V (IPA 

Heim), Im Wald 1a, Budenheim 

Datum  26. März. 1999  von 18:50-20:45 Uhr MEZ 
 

Anwesende Vorstandsmitglieder: 
  Vorsitzender Ottfried Heinrich  (DK1EI) 
  stellv. Vorsitzender Suitbert Monz  (DF2PI) 
  Kassierer Hans Heelein   (DK1VM) 
 Schriftführer Wolfgang Hallmann  (DF7PN) 
 QSL-Manager Berthold Faißt  (DF5WA) 
 

1. Begrüßung und Eröffnung 
Ottfried eröffnet die Versammlung und begrüßt zunächst die angereisten Gäste: Vom OV-
Nieder-Olm Reinhard Wilfert, DC8WV, Andreas Funk, DL7IAY und Adolf Dott, DF9PS. In 
Vertretung für alle neuen Mitglieder wurde Johannes Paechnatz, DO2PJ willkommen gehei-
ßen. Später traf auch Günter König, DJ8CY, Distriktsvorsitzender Rheinland-Pfalz ein. 
 
Ottfried stellt fest, daß wieder ordnungsgemäß und fristgerecht zur Versammlung eingela-
den wurde und stellt den Antrag, daß die Tagesordnung zur Einladung für nächstes Jahr um 
einen Punkt "Wahl des Wahlausschusses" erweitert wird. Dem Antrag wurde einstimmig 
stattgegeben. Anschließend wurden Helmut Heib und Werner Hulbert einstimmig zum Wahl-
vorstand gewählt. Beide nehmen die Wahl an. 
 

2. Wahl eines Schriftführers 
Als Schriftführer für die Veranstaltung wird Wolfgang Hallmann, DF7PN, vorgeschlagen. Der 
Vorschlag wird einstimmig angenommen. 
 

3. Jahresbericht des Vorstandes mit Ehrungen 
Für die Veranstaltung lassen sich folgende Personen entschuldigen: DF1WO, DL7IAL, 
DK5PU, DG2PK, DJ8KZ, DJ2PR, DK7ZQ, DL1NFD, DL4FN, DF6PA und Albert Wolf. 
 

Ehrungen 

Aufgrund mehrjähriger Mitgliedschaft im DARC bekommen folgende Personen eine Ehren-
nadel mit Urkunde zugesprochen: 

 Christoph Leußler, DK9PL, Hamburg 

 Wolfram Baumann, DJ7QC, Mainz 

 Ronald Knöchlein, DK9PK, Mainz 

 Bernd Friedrich, DJ8TX, Mainz 

 Jean Binet, DJ0SL, Harxheim (Urkunde vom Vorjahr) 
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Lediglich Bernd Friedrich und Jean 
Binet hatten sich eingefunden, um ih-
re Urkunden persönlich von Ottfried in 
Empfang zu nehmen. 
 
In seiner Funktion als Distrikts-
vorsitzender, überreicht Günter König, 
DJ8CY, nach einer würdigenden Ans-
prache Ottfried Heinrich, DK1EI, die 
Ehrennadel mit Urkunde des Distrik-
tes Rheinland-Pfalz. Er dankt ihm für 
die kontinuierliche positive Arbeit und 
beglückwünscht ihn zu der bereits seit 
vielen Jahren anhaltenden Harmonie 
im OV-Mainz.  
 

Jahresbericht 

 
Ottfried gibt die aktuellen Mitgliederstände bekannt: 
 

 Vorjahr 120 

 Januar 1999 115 

 Mai 1999 119 
 
Als Grund für das Ansteigen im Frühjahr wird das erfolgreiche Abschließen der ersten DO-
Lizenzen gewertet. 
 
Folgende Aktivitäten hatten im letzten Berichtszeitraum stattgefunden: 
 
18.04.98 
Das OV-Lager wurde aufgeräumt. Für alle Teilnehmer gab es wieder einen kleinen Imbiß. 
 
26.04.98 
Es wurde die Distriktsversammlung in Landstuhl besucht. 
 
Im Mai 
Besuch der Erfurter Freunde 
Mit dem Wetter hatte man Glück - Ein Sonnenwochenende ließ die Besichtigung der Burg-
feste Petersberg zu einem einmaligen Erlebnis werden. Frau Faißt feierte ihren Geburtstag 
vor Ort. Mitgebrachter Wein und Sekt ließ die Stimmung steigen. Bei einer Besichtigung ei-
ner Destillerie erwarb Berthold, DF5WA, eine kleinere Ausgabe für private "Experimente". 
Ein weiterer Höhepunkt sei die Besichtigung des Gartenzwergmuseums gewesen, wo sich 
manche Teilnehmer auch gleich mit entsprechenden Modellen ausstatteten. 
 
Im Juni 
Teilnahme am CW-Fieldday 
Im Gegensatz zur 9. Plazierung des Vorjahres erreichte man 1998 den 4. Platz. Ottfried 
stellt fest, daß eine Zunahme der Multis diesen Platz begünstigte neben einer neu eingeführ-
ten Taktik, die aufgrund der Auswertung des von DL0DK zur Verfügung gestellten Logs zu-
sammengestellt wurde. Auch wurde erstmalig ein Versuch gestartet das Ergebnis durch Ein-
laden von Gast-Operatoren zu steigern. Ottfried spricht diesen nochmals seinen Dank für ihr 
Mitwirken aus. Allen Helfern von K46 dankt Ottfried ebenfalls für die zuverlässige Unterstüt-
zung. Als Ottfried dem anwesenden Werner Hulbert, DF5WH, für seine großzügige Geträn-
kespende dankt, löst er damit das Rätsel, welcher Wohltäter sich hinter den auch letztjähri-

Günter König überreicht Ottfried die Ehren-

nadel des Distriktes für besondere Leistungen. 
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gen Spenden für die Getränkekasse verborgen hatte. Als dies bekannt wird, bekommt Wer-
ner von allen Anwesenden brausenden Applaus. 
 
Im September 
Der Grillabend in der Ziegelei lag bereits zu weit im Herbst. Dies leitete man aus den bereits 
kühleren Temperaturen zu der Veranstaltung ab. Trotzdem wurde fleißig gegrillt. Auch 
hatten sich wieder Gäste aus dem OV-Nieder-Olm eingefunden. 
 
 

Herbstprogramm im Holzturm 
 
EMV-Vortrag der EMV-Beauftragten 
Die zusammengetragenen Informa-
tionen wurden als gutes Hilfsmittel 
gewertet eine selbständige Abgabe 
der EMV-Erklärung zu ermöglichen. 
Ottfried dankt dem EMV-Team für 
die eingesetzte Freizeit. 
 
Mobilfunkanlagen - Einbau in KFZ 
Gerd Reuber, DK6PR, informierte 
über Installationsmöglichkeiten von 
mobilen Funkanalgen unter ande-
rem in KFZ und die auftretenden 
Probleme sowie Lösungsmöglichkei-
ten. 
 
 
Senden und Empfangen mit Rah-
menantennen 
Klaus Laber, DL7IAL, informierte über seine Erfahrungen mit Rahmenantennen. Technische 
Details, mögliche Probleme und die notwendigen mathematischen Formeln wurden aufge-
zeigt. Ein detaillierter Vortrag für eines der nächsten Holzturmblättche ist in Arbeit. 
 
EMV-Berechnung - Nachbesprechung 
An einem weiteren Abend im Holzturm wurden die ersten Selbsterklärungen und etwaige 
Unstimmigkeiten besprochen. 
 
Amateurfunkfernsehen im Holzturm - Premiere 
Mit einem unsagbar hohem Aufwand wanden sich Peter, DC4PT, und Sven, DC4PAO, mit 
dem Thema ATV an ihre Zuhörer. Der Vortrag wurde live über das ATV-Relais Feldberg an 
eine Reihe von Zuschauern übermittelt, die sich anschließend auch zu Wort meldeten. Ein 
informativer Abend mit vielen Anregungen für unser Hobby. 
 
Vorbereitungskurs Klasse 3 
Für eine Distriktsveranstaltung wurde der Holzturm Andreas Funk überlassen. Andreas führ-
te einen Klasse-3 Infotag durch. Wie sich nach der Lizenzprüfung zeigte auch mit großem 
Erfolg.  
 
Letztendlich sprach Ottfried seinen Dank auch der Redaktion des Holzturmblättche für seine 
wiederkehrenden Leistungen aus. 
 

4. Bericht des Kassenwartes und der Kassenprüfer 

Die XYLs Uschi und Helga lauschen gespannt den 

Ausführungen von Ottfried. 
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Hans Heelein berichtet über die im letzten Berichtszeitraum stattgefundenen Zahlungsbewe-
gungen auf unseren Konten.  
Zahlungseingänge: ........................ 3.075 DM 
Ausgaben: ..................................... 2.211 DM 
 
Spenden: .......................................... 270 DM 
OV-Anteil: ...................................... 1.611 DM 
Zuschuß Stadt Mainz........................ 150 DM 
Raumkosten Ziegelei ........................ 215 DM 
Ausgaben für Veranstaltungen ...... 1.293 DM 
 
Aktueller Stand - BAR ........................ 30 DM 
Aktueller Stand - Konto ................. 1.661 DM 
Aktueller Stand - Sparbuch............ 4.353 DM 
 
Weitere Details können dem Kassenbericht  

entnommen werden. 
 
Der im letzten Jahr gewählte Kassenprüfer, Horst, 
DH4PAA, konnte leider nicht teilnehmen. Für ihn sprang kurzfristig Dieter, DJ3NK, ein. 
Christofer Ludwig, DO2PL, gibt an mit Dieter zusammen die Kasse am 24.3.99 geprüft zu 
haben. Er lobt die saubere und akkurate Buchführung und meldet keine Auffälligkeiten. 
 

5. Aussprache und Entlastung des Vorstandes 
Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen stellt Christofer Ludwig den Antrag auf Entlas-
tung des Vorstandes. Dem Antrag wird von der Versammlung einstimmig stattgegeben. 
 

6. Wahl des Vorstandes 
Zur Wahl des Vorstandes werden von Christofer Ludiwg 
folgende Personen vorgeschlagen: 
Für das Amt des 1. Vorsitzenden - Ottfried Heinrich 
Für das Amt des 2. Vorsitzenden - Suitbert Monz 
Für das Amt des Kassierers - Hans Heelein 
Für das Amt des Schriftführers - Wolfgang Hallmann 
Für das Amt des QSL-Managers - Berthold Faißt 
 
Die Veranstaltung wird zur Einnahme eines Abendessens 
unterbrochen 
 
Die Wahlleiter stellen fest, daß 20 anwesende Personen 
stimmberechtigt sind. Nach Durchführung der Wahl stehen 
jeweils folgende Ergebnisse fest: 
 

Amt Kanditat Dafür Dagegen Enthaltungen Ungültig 

1. OVV Ottfried Heinrich 19 0 0 1 

2. OVV Suitbert Monz 18 0 1 1 

Schriftführer Wolfgang Hallmann 18 0 2 0 

Kassierer Hans Heelein 19 0 1 0 

QSL-Manager Berthold Faißt 19 0 1 0 

Hans studiert die aktuelle 

Kassenlage 

Werner Hulbert beim 

Auszählen der Stimmen 
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Alle Kandidaten erklären nacheinander das sie die Wahl annehmen. Helmut beglückwünscht 
den neuen Vorstand zu seiner Wiederwahl. 
 

7. Wahl der Kassenprüfer für das Jahr 2000 
Für dieses Amt vorgeschlagen werden:  Dieter Hietkamp, DJ3NK, und Christofer Ludwig, 
DO2PL. Beide werden von den Versammelten einstimmig wiedergewählt bei jeweils einer 
Enthaltung. 
 
 

8. Verschiedenes 
Folgende Wortmeldungen werden verzeichnet: 
 
DF5WA: 
Dankt im Rahmen seines Amtes als QSL-Manager allen für die Funkaktivitäten. Leider muß 
er bemängeln, daß viele Karten nicht abgeholt werden und der Lagerplatz an seine Kapazi-
tätsgrenze kommt. Auch seinem Sohn Andreas, DJ5PN, dankt er ganz besonders für die 
Unterstützung. Er meldet, daß die QSL-Fächer überarbeitet wurden und bei erstmaligem 
Eintreffen von Karten für Neulinge automatisch neue Fächer angelegt würden. 
Weiterhin hat Berthold eine QSL-Statistik angefangen, die er im Rahmen eines Artikels für 
das Holzturmblättche vorstellen will.  
 
DF2PI 
Fordert im Rahmen seiner Tätigkeit als HB-Redaktionsmitglied alle Anwesenden und späte-
ren Leser des Protokolls (also auch Dich) auf, uns weiterhin mit Artikeln, Reiseberichten etc. 
zu versorgen. Er weist weiterhin darauf hin, daß sich die Zahl der Abonnenten derzeit bei ca. 
90 bewegt. Für weitere Interessenten wird auf ausliegende Überweisungsträger zum Mit-
nehmen hingewiesen. 
 
DK6PR 
Gerd macht den Vorschlag einmal in einer HB-Ausgabe einen Getränkegutschein für die 
Holztor-Kneipe zu drucken um die Teilnahme am OV-Abend damit zu steigern. Der Vor-
schlag wurde zur Kenntnis genommen, man will darüber nachdenken. 
 
HELGA (XYL vom Gerd) 
..macht den Vorschlag ein Preisausschreiben im Holzturmblättche zu veranstalten. Dies wird 
von Suitbert abgelehnt, da das erst neulich abgedruckte Rätsel gezeigt hat, daß hier offen-
sichtlich kein Interesse besteht. 
 
DF9PS 
Adolf Dott weist auf den am 29. Mai stattfindenden Flohmarkt in Nieder-Olm hin. Er gibt zu 
bedenken, daß der bereits reservierte Tisch für den OV K07 eventuell zuwenig Platz für die 
Exponate bietet und hier rechtzeitig weiterer Bedarf angemeldet werden sollte. 
 
DJ8BN 
Befürwortet die Veröffentlichung des Vortrages von Klaus Laber über das Thema "Senden 
und Empfangen mit magnetischen Antennen" in einem der nächsten Holzturmblättche. 
 
DK1EI 
Ottfried stellt die Details zur diesjährigen Ferienkartenaktion vor. Zwei Termine sollen im 
Holzturm stattfinden und ein Fuchsjagd-Tag in der Alten Ziegelei in Bretzenheim. Als Bastel-
objekt kommt ein einfaches 1-IC Mittelwelleradio in Frage. Er sucht noch eine Fertigungs-
möglichkeit für die jeweils 1/2 Europlatinen großen Vorlagen.  
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Abschließend gibt Ottfried noch die geplanten Termine zum Mitschreiben bekannt: 
 
5. Mai - Fielddaybesprechung  /  8. Mai - OV-Lager aufräumen  /  12. Mai - 2m Aktivitäts-
abend Distrikt K  /  4.-6. Juni  - CW-Fieldday Alte Ziegelei  /  Ferienkarte: 10.7. und 17.7 im 
Holzturm, 7.8. in der Alten Ziegelei  /  27. 8. Grillabend in der Ziegelei 
 
Weiterhin werden Vorbereitungen für die Aktivitäten im Jahr 2000 vorgenommen:  
Die Teilnahme am Rheinland-Pfalz-Tag 2000 in Mainz ist angestrebt, ebenso will man die 
Distriktsversammlung im Jahr 2000 nach Mainz einladen. 
 
 
Protokoll erstellt am Sonntag, 28. März 1999 durch Wolfgang Hallmann, Schriftführer. 
 
 
 

 Die Blättchebörse  
DL4FN bietet an: 

 

Ca. 10m 60Ohm-Koax belastbar bis min. 

1kW (milit. Ausfuehrung) abzugeben an 

Abholer. Preis VHS.  

email: dl4fn@qsl.net 

 

Peter  (qrl)  06131-301635 
 

 

DO2PJ sucht: 

 

- Handfunkgeraet 2m und/oder 70cm 

- All-Mode Gerät für SSB auf 2m und/oder 

70cm.  

Email: jpaechnatz@gmx.net oder Tel. 

06131 / 338288 

 

Johannes  06131-338288 
 

 

DK7PE bietet an: 

 

PSION 3a  ................................ DM 180,00 

 

Rudi   06131-470048 
 

 

DD7FR bietet an: 

 

Targa-Antenne, GPC-144 (144-146 MHz) 

 ................................................... DM 90,00 

 

Waltraud Otto 06134-51191 
 

 

DF2PI bietet an: 

 

9k6-Packet-Radio-Transceiver K-NET, 

Quarz für DB0ZDF (Mainz),  ...............  

 ................................................. DM 295,00 

 

KW-Transceiver „Sierra“, QRP 3 Watt, 

mit steckbaren Bandmodulen,  . DM 525,00 

 

Suitbert   06136-925478 
 

 

Junger SWL (Schüler) sucht: 

 

Zum Einstieg günstig einen KW-

Empfänger. Angebote bitte an Ottfried 

 

DK1EI   06131-86430 
 

 

 

mailto:dl4fn@qsl.net
mailto:jpaechnatz@gmx.net

